

Introduction	7
1 – La formation au désert	8
1. <i>Le combat contre Amalek</i>	10
2. <i>Serviteur de Moïse</i>	17
a) Au Sinaï	18
b) Dans la tente d'assignation	19
c) Les soixante-dix anciens	21
3. <i>La reconnaissance de Canaan</i>	23
4. <i>L'appel à la succession de Moïse</i>	28
2 – La conquête	31
1. <i>Le chef</i>	31
a) L'Éternel parle, Josué écoute	32
b) La mise à l'épreuve	35
c) La vision	36
2. <i>Failles et fidélité</i>	39
A. Les failles	39
a) Aï	39
b) Gabaon ..	41
B. La fidélité	41
a) <i>Se lever de bonne heure</i> ..	41
b) <i>Il prit tout le pays</i>	42
c) <i>La soumission à la Parole de Dieu</i> ..	44
1) <i>La circoncision</i>	44
2) <i>La Pâque</i>	46
3) <i>Ébal</i>	47
4) <i>La fête des tabernacles</i>	48
5) <i>La tente à Silo</i>	48

	<i>Page</i>
3. <i>L'œuvre inachevée</i>50
a) La possession incomplète51
b) L'autre génération52
4. <i>Les adieux de Josué</i>54
a) Aux chefs54
b) À toutes les tribus56
c) La mort de Josué57

Introduction

« Choisissez aujourd'hui qui vous voulez servir »

Josué 24. 15

Ces pages nous présentent un aperçu de la vie de Josué, non un commentaire sur le livre qui porte son nom. Pour cela nous renvoyons aux Études sur la Parole de J.N. Darby, et aux Méditations sur Josué de H. Rossier, dont nous recommandons la lecture attentive aux jeunes croyants. Nous avons cherché à dégager la personnalité de cet homme de Dieu, qui a été formé au désert et s'est affirmé lors de la conquête du pays de Canaan promis à Israël.

Nous ne considérons pas non plus Josué comme type de Christ, qui, par la puissance de l'Esprit, fait entrer le peuple de Dieu dans la possession des bénédictions divines. Nous nous attachons seulement à l'exemple que la vie de cet homme de foi donne aux croyants de tous les temps.

1 - La formation au désert

Josué apparaît pour la première fois lors du combat contre Amalek (Exode 17. 8-16). Il s'appelait Osée, qui veut dire délivrance, salut. Moïse change son nom en Josué, Jehoshua, le même nom que Jésus : l'Éternel sauve ou l'Éternel sauveur (Nombres 13. 8, 17). L'homme qui devait être une « *délivrance* » pour Israël, soit contre Amalek, soit plus tard contre les Cananéens, devrait toujours porter, en son nom même, la marque indélébile de Celui qui donnait la délivrance : l'Éternel.

Il était de la tribu d'Éphraïm, donc descendant de Joseph qui avait reçu le droit d'aînesse (1 Chroniques 5. 1), par conséquent une double part en Israël : Éphraïm et Manassé. Moïse descendait de Lévi, la famille des sacrificateurs et des serviteurs du sanctuaire, tribu qui n'avait pas d'héritage en Israël.

Par leur âge (Moïse avait quatre-vingts ans à la sortie d'Égypte, Josué environ quarante), par leurs tribus respectives, leur formation, leur mentalité, les deux hommes étaient très différents l'un de l'autre. Moïse était législateur et conducteur du peuple, Josué combattant et chef d'armée. Ils ont pourtant marché ensemble dans une réelle communion, le plus jeune apprenant à l'école du plus âgé. Ainsi Élisée sera serviteur d'Élie, Timothée serviteur de Paul, avant que l'un et l'autre reçoivent des responsabilités personnelles. La bénédiction est évidente pour le

peuple de Dieu, lorsque ses conducteurs sont bien unis, même si leurs dons sont différents.

1. Le combat contre Amalek (Exode 17. 8-16)

Josué était âgé de cent dix ans (Josué 24. 29), lorsqu'il est mort. Si la conquête de Canaan a duré vingt-cinq à trente ans, il avait plus de quatre-vingts ans quand il a succédé à Moïse, environ quarante lorsqu'il est sorti d'Égypte et a combattu contre Amalek. Son ami Caleb, qui en Josué 14. 6 atteignait quatre-vingt-cinq ans, en avait quarante à Kadés-Barnéa, lorsque Moïse l'envoie avec Josué explorer le pays (v. 7). Il était à peine plus jeune que son compagnon.

Josué avait vécu les étapes qui avaient marqué la délivrance d'Égypte et l'entrée dans le désert. D'abord la Pâque, délivrance du jugement de Dieu. L'ange destructeur aurait dû, selon la justice divine, détruire les premiers-nés d'Israël comme ceux des Égyptiens. Mais le sang de l'agneau avait été mis sur les portes. L'Éternel peut dire : *« Je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous, et il n'y aura point de plaie à destruction au milieu de vous »* (Exode 12. 13).

À la Mer Rouge, Josué avait été témoin de la délivrance de l'Éternel pour libérer les fils d'Israël de l'ennemi et les séparer de l'Égypte. Dieu avait combattu pour eux.

Après le cantique de la délivrance, le peuple, avec Josué, pénètre dans le désert. Quelle longue et pénible expérience, dont Deutéronome 8 nous indique la nécessité : *« Ton Dieu t'a fait marcher dans le désert,*